

Parasha #13 – SHEMOT

Porción de la Torah #13

NOMBRES

Shemot 1:1 – 6:1

La descendencia de los hijos de Israel en Mitsrayim llegó a ser muy numerosa; después de toda la primera generación gobernó un rey que no conoció a Yosef y decidió oprimir a los israelitas con una mayor carga de trabajo, pero aun así los egipcios les temían, porque al ser tantos creían que se podían juntar con otros pueblos y salir de allí. Esto fue algo que El Eterno usó para mostrar Su gloria cuando sacara a Israel de Mitsrayim.



Este rey dio la orden de matar a todos los niños varones israelitas recién nacidos, y dejar vivir a las niñas; pero las parteras encargadas de recibir a los niños no acataron la orden y por esto fueron prosperadas por El Eterno. De esto aprendemos que quien favorece al pueblo de Israel es abundantemente bendecido, como El Eterno prometió a Avraham.

Cuando el rey mandó matar a todos niños recién nacidos ordenó que fueran echados al río Nilo. En ese tiempo un niño nació, y su madre al ver que no podía ocultarle más lo dejó en una canastilla en medio del río; la hija de Faroh cuando se bañaba lo vio y tuvo compasión de él, por lo que llamó a la madre del niño para que le cuidara. Cuando el niño creció fue llevado a la hija de Faroh, quien le puso por nombre Mosheh.



Mucho tiempo después, Mosheh vio que un egipcio estaba maltratando a uno de sus hermanos israelitas, y por esta razón lo mató. Después vio a dos de sus hermanos que reñían y quiso disuadirlos para que no pelearan; uno de ellos le recordó que había matado a un egipcio, lo cual llegó a oídos de Faroh, quien quiso matarle, por lo que Mosheh tuvo que huir de allí y se fue a Midian.

Al llegar a un pozo vio como unos hombres desalojaban a unas mujeres que estaban allí, por lo que las defendió de esos hombres; ellas le contaron a su padre, quien invitó a Mosheh a su tienda. A Mosheh le fue dada por mujer a Tsiporah, quien le dio a luz un hijo al que llamó Gershom.



El pueblo de Israel se quejó mucho por causa de su dura servidumbre, y el Eterno escuchó este clamor. Un día Mosheh llevó sus ovejas hasta el monte Jorev y vio algo muy singular, y era una zarza que ardía en fuego pero no se consumía; desde allí Mosheh fue llamado por El Eterno, Quien se le presentó como el Elohim de sus ancestros; El Eterno le dijo que escuchó el clamor de Israel y la iba a librar de mano de los egipcios para llevarla a una tierra que fluye leche y miel, y para esto lo enviaría a él para que fuera donde Faroh y sacara de Mitsrayim a los Benei Israel.



Mosheh preguntó qué debería responder cuando le preguntaran sobre quién le envió, razón por la que El Eterno le mencionó Su Nombre Inefable, que significa "SERÉ EL QUE SERÉ". Mosheh fue comisionado para ir donde los ancianos y revelarles que Israel saldría de Mitsrayim con mano poderosa y con gran riqueza, además de que Mitsrayim sería juzgada y herida severamente.

Mosheh dudó que el pueblo le pudiera escuchar, por lo que El Eterno le dio dos señales para que le creyeran: Su vara se convirtió en culebra y su mano fue llena de tsaraat; Mosheh argumentó que no era un hombre de fácil palabra, por lo que El Eterno le dijo que su hermano Aharon hablaría por él y su vara haría señales para que le creyeran.

Es muy importante tener la certeza de que cuando El Eterno nos dice algo, es seguro que se cumplirá; Mosheh en aquel momento dudó que el pueblo lo escucharía, razón por la cual fue reprendido por El Eterno. Recordemos que para El Eterno nada hay difícil.



Mosheh le dijo a su suegro que volvería a Mitsrayim, lo cual hizo con su mujer y sus hijos. El Eterno advirtió a Mosheh que iba a endurecer el corazón de Faroh, por lo que habría de decirle al final que El Eterno iba a matar a todos los primogénitos.

En el camino El Eterno quiso matar a Mosheh, pero su esposa Tsiporah lo evitó circuncidando a su hijo. Esto nos permite comprender que todos, aun quienes tienen más autoridad, debemos obedecer fielmente a El Eterno, porque de otra forma nuestras acciones desobedientes van a traer malas consecuencias para nuestra vida. A quienes saben más, se les exige más.

Mosheh se encontró con Aharon y le relató lo que El Eterno le había encomendado; el pueblo le creyó a Mosheh. Estando en la presencia de Faroh, Mosheh y Aharon le dijeron que dejara ir al pueblo de Israel para que sirviera a El Eterno en el desierto. Faroh se mostró arrogante, y no sólo no permitió la salida del pueblo, sino que hizo aún más pesados sus trabajos para que no escucharan las palabras de Mosheh.



El pueblo fue obligado también a recoger la paja para los ladrillos, sin disminuir su carga en el trabajo. Mosheh y Aharon clamaron a El Eterno porque se habían hecho abominables ante los egipcios y los Benei Israel estaban muy afligidos. El Eterno confirmó que Israel saldría con mano fuerte.

CÓMO PODEMOS VER AL MASHIAJ EN LA PARASHA:

- ✧ Así como Mosheh fue escogido por El Eterno para guiar al pueblo de Israel, de igual forma el Mashiaj fue escogido por El Eterno para guiar a Israel y al mundo al conocimiento de la verdad.
- ✧ Mosheh en principio no fue aceptado por sus hermanos; el Mashiaj tampoco fue aceptado por muchos de sus hermanos.

¿Puedes ver otras posibilidades?

REPASO

Responde las siguientes preguntas:

¿Por qué la zarza no se consumía?

¿Por qué tuvo que huir Mosheh de Mitsrayim?

¿Por qué los israelitas fueron obligados a trabajar tan duramente?

¿Por qué El Eterno quiso matar a Mosheh?

¿Qué señales le dio El Eterno a Mosheh en la zarza?

Completa las siguientes frases:

_____ dio a Mosheh su hija _____ como esposa.

El Eterno le dijo a Mosheh que el lugar donde estaba era

_____.

Faroh dio la orden de

_____.

Para que Mosheh no muriera, su esposa Tsiporah

_____ a su hijo.

Responde FALSO o VERDADERO, según el caso:

Los israelitas estaban contentos con el trato que le daban los egipcios _____

Mosheh mató a un egipcio que maltrataba a un israelita _____

Yitro, suegro de Mosheh, era israelita _____

La zarza no se consumía porque esa planta no puede arder en el fuego _____

Pensamientos

- ✧ Todo lo que El Eterno promete lo cumple.
- ✧ Los instrumentos de El Eterno siempre son probados, muchas veces en forma rigurosa.
- ✧ No debemos ver las pruebas como algo malo sino muy bueno para nuestra vida.

NOTA ACLARATORIA:

Las presentes cartillas no pretenden ser un material exhaustivo de estudio, sino más bien una guía para quienes están comenzando a descubrir las raíces hebreas de nuestra fe, especialmente los niños. Por esta razón recomendamos, a los padres y guías en general, que previamente al uso de las cartillas se haga una lectura de la parasha correspondiente, de manera que se facilite la enseñanza en familia desde el momento de la recepción de cada Shabat.

